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Ines Lüth (1. Vorsitzende) 
 Christian Wedekind (2. Vorsitzender)  

Markus Zarbock (Kassenwart) 
Anne Mielke (Schriftführerin) 

Bankverbindung:  
IBAN: DE55 2135 2240 0210 0004 78  

BIC: NOLADE21HOL  
Sparkasse Stormarn  

E-Mail: vorstand@svt-tangstedt.de  
Homepage: www.svt-tangstedt.de 

 

Tangstedt, 06.02.2024 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Schulvereins der Grundschule 
Tangstedt zum Geschäftsjahr 2022/2023 am 06.02.2024 um 19:00 Uhr im 
Konferenzraum der Schule. 
 
Anwesenheitsliste:  
Ines Lüth, Christian Wedekind, André Techtow, Helge Beer, Markus Zarbock, Sirid 
Schickedanz, Kerstin Hinsch 
Digital zugeschaltet: 
Mari Fehrs, Benedikt Rocksien 
 
Es sind 7 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
TAGESORDNUNG: 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 10.11.2022 
TOP 2: Bericht des Vorstandes  
TOP 3: Bericht des Kassenwarts  
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
TOP 5 Satzungsänderung (u.a. Streichen §2Abs2)  
TOP 6: Erforderliche Neuwahlen 
   a) 1. Vorsitzender / Vorsitzende 
   b) 2. Vorsitzender / Vorsitzende 
   c) Kassenwart / Kassenwartin 
   d) Schriftführer / Schriftführerin 
   e) 2 Kassenprüfer / Kassenprüferinnen 
TOP 7: Finanzplanung 2024 und folgende 
TOP 8: Verschiedenes  
 

Wir eröffnen die Sitzung und bedanken uns bei den anwesenden Mitgliedern, sowie der 
online zugeschalteten Schulleitung für das Interesse. Wir weisen darauf hin, dass erstmalig 
eine Einladung zur Versammlung auch über das Mitgliederverwaltungssystem des 
Schulvereins erfolgt ist und zusätzlich wie gehabt die Einladung über den SEB- Vorstand in 
die Klassen gegeben wurde. Bei der direkten Ansprache ist einigen Mitgliedern aufgefallen, 
dass ihr Kind schon nicht mehr an der Schule ist und sie eigentlich schon hätten kündigen 
wollen. 
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Da die Schriftführerin Anne Mielke aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen kann, 
übernimmt die 1. Vorsitzende das Protokoll. 

TOP 1 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 

TOP 2 Tätigkeitsbericht des Vorstands 
• Erstmalig Übergabe der T-Shirts auf der Einschulung
• Vorstellung des SVT auf dem Informationselternabend für die neuen ersten Klassen
• Christian hat die Präsentation überarbeitet für die Schulleitung
• Fackeln für Lichterfest angeschafft (kamen dann leider wegen des starken Windes

erst ein Jahr später zum Einsatz)
• Zuschuss zum Sportabzeichen
• Cafeteria auf Weihnachtsbasar organisiert
• Spielekiste
• Bewerbung bei der Sparkasse Holstein für das Projekt 30 für 30, um den Betrag für

die geplante Anschaffung der Fahrzeuge noch etwas aufzustocken (leider ohne
Erfolg)

• Tanzprojektwoche bezuschusst
• Frühjahr 2023 Container und Fahrzeuge anschaffen, aufstellen, einweihen
• März 2023 mit Herrn Taube den Kasten am Eingang zum Bürgerpark hinsichtlich der

Baumpatenschaften neu bebildert
• Juni 2023 Schulrallye Vorstellung Schulverein und Organisation Cafeteria, sowie

erneute Sammelbestellung für Schulkleidung
• Orga der Cafeteria Sommerfest
• Neue Mitglieder: E-Mail- Begrüßung erarbeitet
• Erstellung Leitfäden für die Vereinsarbeit (Mitgliederadministration,

Finanzbuchhaltung)
• Einrichten Cloud Speicher für den Verein

Auch wenn wir die Versammlung zum Geschäftsjahr 2022/2023 abhalten, sind wir ja schon 
so weit im neuen Schuljahr vorangeschritten, dass wir auch schon dazu ein wenig berichten 
möchten. 

• Übergabe der T-Shirts auf der Einschulung, in diesem Jahr gab es leider einige
Differenzen, da Bestellungen aus den Klassen nicht an uns weitergeleitet worden
sind, die Besteller aber die Kleidung bezahlt hatten. Allgemein ist es sehr aufwendig,
weshalb wir es definitiv nur einmalig anbieten können

• Anschaffung eines Banners „Herzlich Willkommen an der Grundschule Tangstedt“ für
Veranstaltungen

• Vorstellung des SVT auf dem ersten Elternabend der neuen ersten Klassen nach der
Einschulung

• Vorstellung des SVT auf dem Informationselternabend für die neuen ersten Klassen
• Baumbeschilderung
• Stark auch ohne Muckis mit einem großen Betrag finanziert
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• Mitorganisation Kiekeberg Jahrgang 3 mit Frau Kazemzadeh
• Weihnachtsmärchen Übernahme Jahrgang 3+4 und 1+2
• Essens- und Getränkespenden für das Lichterfest 2023 Abfrage
• Spielekiste Neuanschaffungen
• Kolos Warnwesten
• Heureka
• Kai Pannen

TOP 3 Bericht des Kassenwarts über das Geschäftsjahr 2022 / 2023 

• Der Schulverein hat im Geschäftsjahr 2022 / 2023 (01.09.2022 - 31.08.2023)
Einnahmen i.H.v. 15.344,77 EUR zu verzeichnen; demgegenüber stehen Ausgaben
i.H.v. 19.379,72 EUR

• Somit ergibt sich ein Jahresfehlbetrag i.H.v. 4.034,95 EUR --> resultiert aus den
vergangenen Jahren (z.B. "Corona - Jahre"), in denen Geldmittel eingenommen
worden sind, Ausgaben jedoch im größeren Umfang nicht stattgefunden haben

• Rund. 4.030,- EUR ergaben sich aus Mitgliedsbeiträgen und ca. 2.928,- EUR aus
Spendengeldern (vor allem: Spende Bürgerstiftung bzgl. Anschaffung der Fahrzeuge
für den Schulhof)

• Einen großen Teil der Ein- und Ausgaben machen sog. durchlaufende Posten aus, z.B.
die Elternbeiträge der Tanzprojektwoche (rd. 3.000€) sowie die Schulkleidung (rd.
1.650€).

• Der Kassenbestand zum 31. August 2023 betrug 15.631,14 EUR.
• Die Gelder aus dem Sponsorenlauf 2019 konnten nun schlussendlich  für die

Anschaffung der neuen Fahrzeuge verwendet werden und kommen nun den Kindern
zugute.

• Der Schulverein hatte zum Ende des Geschäftsjahres 148 Mitglieder (+ 1% gegenüber
31.08.2022); eine aktuelle Aufstellung über die Entwicklung der Mitgliedszahlen im
neuen Geschäftsjahr wird erst wieder zum Ende des Geschäftsjahres erfolgen

• Die Kassenprüfung fand am 5. Februar 2024 statt - im Zuge dessen wurde der
Kassenwart entlastet

• DANKE an Sören Jacobs + Dino Gaede
• Eine Frage / Anmerkung kam bei der Kassenprüfung auf bzgl. der Barauslage für die

ukrainischen Kinder (verbesserte Dokumentation ist erwünscht). Dies hat sich heute
aufgeklärt, da die 1. Vorsitzende zu dem genannten Vorfall den Quittungsbeleg von
der Schule noch in ihren Unterlagen hatte.

TOP 4 Entlastung des Vorstands 

Die 1. Vorsitzende bittet André Techtow, die Mitglieder zu fragen, ob sie den Vorstand 
entlasten würden. Einstimmig wird dem nachgekommen. 
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TOP 5 Satzungsänderung. 

§2 Abs. 2. der Satzung des Schulvereins soll gestrichen werden. Der Absatz gewährt Klassen
mit einem bestimmten Prozentsatz an Mitgliedern im Schulverein einen einmaligen Zuschuss
zu Klassenfahrt und Abschlussfeier in Höhe von 100 bzw. 200€.

Der Aufwand der Ermittlung der Zuschüsse steht in keinem Verhältnis zum gesetzten Anreiz, 
dem Schulverein beizutreten, daher soll der Absatz entfallen. 

Weiterhin sollen einige Tippfehler behoben werden. Doppelte Wortnennungen, Nennung 
des falschen Amtsgerichts und das aktuelle Datum. 

Die Satzungsänderung wird einstimmig angenommen. 

TOP 6 Erforderliche Neuwahlen 

• 1. Vorsitzender: Christian Wedekind stellt sich zur Wahl
• 2. Vorsitzende: Katja Schönfisch stellt sich in Abwesenheit zur Wahl (schriftlich per E-

Mail erklärt)
• Kassenwart: Markus Zarbock stellt sich erneut zur Wahl
• Schriftführerin: Anne Mielke stellt sich in Abwesenheit erneut zur Wahl
• 2 Kassenprüfer: Kerstin Hinsch und Helge Beer stellen sich zur Wahl

Wir einigen uns auf offene Blockwahl. Die Kandidaten werden einstimmig angenommen. 

TOP 7 Finanzplanung für 2024 

Zur Finanzplanung der anstehenden Projekte in 2024 wird ein gemeinsamer Termin mit 
Schulleitung, Schulelternbeirat und Schulverein vereinbart.  Das Treffen findet am 
Donnerstag, den 29.03. um 17:00 in der Schule statt. 

Thema soll auch eine Festlegung jährlich wiederkehrender Projekte bzw. Zuschüsse sein, um 
eine rechtzeitige und verlässliche Planung seitens Schulverein und Schule zu ermöglichen. 

André Techtow bring an, dass der Sonderausschuss Schulneubau sehr aktiv ist. Als erstes 
wird die NBGS gespiegelt. Die Zuwegung soll über das geplante Baugebiet Lindenallee 
erfolgen. Die Sportfläche wird dadurch eingeschränkt werden. Die Gemeinde ist nicht in der 
Lage, Ausgleichsflächen anzubieten. Bei der Planung der weiteren Projekte in den nächsten 
Jahren sollte dieser Umstand berücksichtigt werden um ggf. für Ausgleich in der 
Pausengestaltung mit Unterstützung des Schulvereins zu sorgen. 
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TOP 8 Verschiedenes 

Die Schulleitung hat zwei Anliegen: 

Herr Rocksien würde sich wünschen, dass der SVT nicht nur Heureka finanziell unterstützt, 
sondern auch den Känguruwettbewerb der Mathematik. Angesprochen werden die 3. und 4. 
Klässler. Die Kosten belaufen sich auf max 2,50 pro Kind und in erfahrungsgemäß melden 
sich ca. 50 Kinder an. 

Der SVT ist bereit die Kosten zu übernehmen. 

Weiterhin berichtet Frau Fehrs über die Einführung von „Raketenstunden“ an unserer 
Schule, wozu es auch noch eine Elterninfo geben wird. 

Kurz gesagt sollen in jeder Klasse die basalen Kompetenzen lesen, Rechtschreibung und 
Mathematik verbessert werden. In SH können die Kinder das nicht gut. Eine sogenannte 
Experimentierklausel erlaubt nun die Einführung der Raketenstunden.  

Für die Raketenstunden sollen die Kinder spezielle Ordner bekommen, in denen die 
Materialien aufbewahrt werden. Es wurde sich überlegt, dass es sinnvoll ist, dass alle Kinder 
den gleichen Ordner haben sollen. Die Kosten der Ordner konnten zwischenzeitlich 
verringert werden und belaufen sich auf ca. 600€.  

Voraussichtlich wird es keine Gelder vom Ministerium geben. Kerstin Hinsch bittet die 
Schulleitung dennoch darum, noch einmal nachzuhaken. 

Jetzt geht es darum, die Kosten einmalig zu übernehmen. In Zukunft wird das mit in die 
Anschaffungsliste für die Erstklässler aufgenommen. 

Wenn es keine positive Rückmeldung vom Ministerium gibt, wird der SVT die Kosten 
übernehmen. 

Mari Fehrs bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 

Christian Wedekind als neuer 1. Vorsitzender bedankt sich bei Ines Lüth für den großartigen 
Einsatz für den Schulverein und die Kinder der Grundschule Tangstedt in den 
zurückliegenden Jahren. 

20:21 Uhr Wir beenden die Sitzung und bedanken uns bei allen, die teilgenommen haben. 

Ines Lüth Christian Wedekind Markus Zarbock 

1. Vorsitzende  + Protokoll 2. Vorsitzender Kassenwart 


